



陽射しもすっかり明るくなり、春の息吹を感じる頃になりました。3学期が始まったと思ったら、あっという間に1年を締めくくる3学期の終業式の日となり、日々の大切さを感じています。令和3年度も新型コロナウイルスによる感染症の終息が見通せず、学校生活でも「できない」ことが多くあり、いろいろな工夫が必要な1年でした。

そのような中で、今年度も、様々な場面で、子ども達の活躍している姿を見させていただきました。日々の授業や様々な行事を通して、確実に力を付けてきた子ども達の姿が今ここに 있습니다。振り返ってみると、新型コロナウイルスの感染拡大もあり、予定していた行事が中止になったり、延期になったり、我慢しなければならないこともたくさんありました。しかし、子ども達は、それぞれの環境の中で、しっかりと前を向いて、やらねばならないことに一生懸命取り組んできました。その結果、「4月にはできなかったことが、今はできるようになった。」ということが増えているのではないのでしょうか。この1年間を振り返り、保護者の方々は、ぜひ春休みに「何ができるようになったか」子ども達と話をしてみてください。「～ができるようになったね」に加えて、「来年は、～にチャレンジできたらいいね」など、新学期に向けた話につなげていただければと思います。

最後に、令和3年度の締めくくりにあたり、保護者、ご家族、関係機関の皆さまにおかれましては、若草3校の取組に対して、ご理解ご協力をいただき、本当にありがとうございました。来年度も引き続きよろしくお願ひいたします。4月に元気な笑顔でお会いしましょう。



小学部・中学部・高等部 卒業おめでとう！

ご卒業おめでとうございます。



若草3校から、25名の卒業生が新しい扉を開き、未来に向かって進みます！

若草3校高等部の卒業生として、本校9名、子鹿園分校1名、土佐希望の家分校3名の合計13名の皆さんが思い出がたくさん詰まった校舎をあとに卒業することとなりました。小学部卒業生は、本校4名、子鹿園分校2名、土佐希望の家分校1名、中学部卒業生は、本校2名、子鹿園分校3名でした。皆さんのこれまでの頑張りにも心からの拍手を送ります。本当におめでとうございました。

今年度は、各教室と体育館をつないだリモートでの卒業式でしたが、卒業式後に在校生の様子を聞くと、卒業証書渡りでの一人一人の卒業生の動きや送辞や答辞の場面では、画面に見入る児童生徒も多く、厳粛で清らかな気分を味わうことができたようです。特に子鹿園分校の卒業式では、私から見える位置にモニターが設置され、真剣なみなさんの様子が伝わってきました。みなさんは、体育館にいる時と同じように、姿勢を正して、緊張感を持って、卒業式に参加することができていました。また、卒業式の後に小学部5年生に話を聞きましたが、「来年の自分の姿を想像して、とても緊張した」と話していました。また、「在校生から卒業生へのメッセージ」からも、卒業生への感謝と思いやりが伝わってきました。着実に成長している卒業生一人一人の姿が見えた卒業式でした。みなさんの未来が、希望と幸せに満ちたものとなることを心から願っています。

令和3年度第2回学校運営協議会（若草3校）



令和4年2月25日（金）に、本校、子鹿園分校、土佐希望の家分校の分散会場で学校運営協議会を実施しました。今年度からは、各学校で行っていた「開かれた学校づくり推進委員会」を「学校運営協議会」として、3校を合わせて、協議を行っています。2回目となる今回は、令和3年度の学校経営計画の取組内容を報告し、学校評価とともに次年度の学校の重点的な取組について承認をいただきました。

会議の中では、「教育課程の改善」「自立活動の指導の充実」「ICT活用の推進」「働き方改革」の4つの柱について取組を説明しました。教育課程の改善については、公開授業時には、各教員が単元での計画を立て、客観的な振り返りを行いながら授業改善に取り組み、学習評価をもとに教育課程の改善につなげていること、自立活動については、各児童生徒に「流れ図」を作成し、研修を通して教員の理解を深め、授業に活かしていると、プラスの評価をいただきました。更に「働き方改革」についても、教材研究の時間の確保の評価に対するアンケートの数値が高くなっていること、小さな積み重ねが成果をだしていること等プラス評価をいただいています。ICT機器の活用については、教員からのアンケートの数値が低いことを踏まえて、今後は重度の子ども機器活用について専門家のサポートを受けたり、各教員の力量を高めるための工夫を行ったりすることが必要である等の意見をいただきました。今後の取組に活かしていきたいと思ひます。

委員のみなさんからは、たくさんの肯定的な評価をいただき、学校経営を進めていくうえで大変励みになりました。また、課題もいただきましたので、令和4年度の取組に反映していきたいと考えています。学校評価などについては、近日中にホームページでお知らせします。

【重要】学年末、学年始め休業中の学校への連絡について

高知県立高知若草特別支援学校

※緊急の場合には、通常どおり学校にご連絡ください。(学校：088-894-5335)